

PROYECTO DE REMODELACIÓN Y MEJORA DE LAS INSTALACIONES DE LA ESTACIÓN DE AUTOBUSES DE JAÉN

Paloma López-Sidro López (OPHE)

La Junta de Andalucía desde la Consejería de Obras Públicas y Transportes adjudicó el 30 de enero de 2009 la cantidad total de 918.000 euros para acometer las obras de remodelación en la Estación de Autobuses de Jaén, que será cofinanciada con fondos FEDER.

El 21 de febrero de 2006 la Dirección General de Bienes Culturales resolvió inscribir colectivamente, con carácter genérico, en el Catálogo General del Patrimonio Histórico Andaluz nueve inmuebles del Movimiento Moderno en la provincia de Jaén, entre los que se encuentra la citada Estación de Autobuses (BOJA núm. 51, de 16 de marzo de 2006). Tras un largo proceso de coordinación y estudio, el proyecto de remodelación se verá materializado cuatro años después de que se tomaran las medidas pertinentes para evitar la desaparición del edificio con el levantamiento una nueva estación de autobuses.

El nivel de protección que presenta exige el mantenimiento de la estructura original, evitando la segregación de la parcela y aquellas actuaciones que alteren los valores que hacen de la Estación de Autobuses de Jaén un edificio esencial en el desarrollo del Movimiento Moderno en la capital andaluza. Por esta razón, las actuaciones que se prevén acometer en el inmueble irán encaminadas al acondicionamiento de las instalaciones y mejora de la comodidad de los viajeros, manteniendo en todo caso la estructura original del edificio propia de la arquitectura racionalista.

Los principales problemas que presenta el inmueble se deben al abandono. Esto ha llevado a graves filtraciones de agua y humedades, deterioro de los elementos de mobiliario, falta de modernización en los sistemas de iluminación, etc, influyendo negativamente en la conservación de un bien de interés a la vez que se aporta un servicio deficiente a los usuarios.

Las principales actuaciones previstas en el proyecto son las siguientes:

- Eliminación de la transmisión de humedades.
- Conducción de agua e hidrantes antiincendios.
- Renovación de la instalación eléctrica.
- Modernización del alumbrado.
- Colocación de cámaras de vigilancia.
- Mejora de la megafonía e instalación de pantallas de información.
- Remodelación de la sala de espera.
- Mejora del pavimento de entrada y salida de autobuses.
- Mejora de la accesibilidad.
- Sustitución de la solería de los andenes y colocación de un zócalo de mármol.
- Renovación de asientos.

Se mantendrá el color *beige* en fachada e interior con el fin de preservar la imagen actual, incluyendo novedades como la colocación de microvinilos perforados en los vanos que podrían acoger distintas imágenes de la ciudad.

ESTADO ACTUAL



PROYECTO DE INTERVENCION

